

TRUMAN EN LA GRAN NUESTRA FATIGAS DE CHURCHILL

Llegará a Burdeos a tiempo para celebrar una importante conferencia

EL MUNDO DIA TRAS DIA

8 julio

Las elecciones inglesas

Mr. Churchill, según las cuentas publicadas en la frontera francesa, pasará el día electoral en Hendaya, descansando en casa de cierto amigo. La ausencia del premier en la jornada decisiva, en la que las urnas recogerán la opinión directa de los que han gobernado durante los años más difíciles del Imperio, constituye una victoria rotunda para el partido de la izquierda. La ausencia del premier en la jornada decisiva, en la que las urnas recogerán la opinión directa de los que han gobernado durante los años más difíciles del Imperio, constituye una victoria rotunda para el partido de la izquierda. La ausencia del premier en la jornada decisiva, en la que las urnas recogerán la opinión directa de los que han gobernado durante los años más difíciles del Imperio, constituye una victoria rotunda para el partido de la izquierda.

El primer ministro británico trabajará en Hendaya casi aislado del mundo exterior

LONDRES, 5.- (Crónica especial, transmitida por radio.) Los comentarios de las esferas políticas inglesas gran hoy, como no podía ser de otra manera, giran en torno al viaje que el primer ministro ha decidido realizar a un castillo de un amigo suyo próximo a Hendaya, para descansar de las fatigas que le ha originado el día de campaña electoral. Ha sorprendido un tanto el hecho de que Mr. Churchill, precisamente en el día de la celebración de la votación nacional, haya decidido ausentarse del país, cuando todo parecía aconsejarle que permaneciese en Downing Street para estar al corriente de los acontecimientos. Pero a algunos observadores británicos les ha parecido que el primer ministro, al salir de Londres, se ha llevado consigo una gran dosis de confianza en el éxito que le ha asegurado a sus numerosos partidarios.

El subsecretario de Trabajo, José Zaragoza, en las operativas

Presidió la colocación de la primera piedra de un grupo de viviendas

ZARAGOZA, 5.- El subsecretario de Trabajo, don Carlos Pinilla, acompañado del fiscal superior don Blas Sierra, del gobernador civil y jefe provincial del Movimiento rector de la Universidad, alcalde de Zaragoza y teniente de gobernador, así como de un grupo de benéficos y de un grupo de viviendas que se construye en Zaragoza a través de la Obra Sindical del Hogar.

La otra batalla

La posición por los aliados de las zonas simbólicas de Berlín no se ha permitido hasta que los angloamericanos evacuaron las líneas que correspondían a los soviéticos. Stalin no hace crédito a los que reclaman confianza en su palabra, y ha tratado la bandera roja en Plauen, Erfurt, Leipzig y Halle, pudieron ponerse en marcha, camino de las ruinas de la ex capital, las fuerzas aliadas de ocupación. Los correspondientes de Prensa que las acompañaban describen el desierto en los caminos llenos de barro cruzándose con desahucios de muelles y de túneles, de sembrados pútridos, o levitando un material escaso y unido. Los periódicos soviéticos, la impresión que el Ejército soviético acabó de agotarse en el último esfuerzo contra Berlín y no hubiera podido ir más allá. Abundaban las armas automáticas, pero, salvo coches americanos, británicos o alemanes, los transportes rusos dan una sensación de pobreza por el rudimentario. En todos los pueblos del trayecto flotan banderas y se leen inscripciones en alemán de propaganda comunista. Los guerreros asiáticos parecen haber cumplido su misión. La diplomacia y el Komintern en marcha el rodillo soviético para la conservación de los límites políticos, y como en todas partes, tiene mercenarios o gente obligada por su inferioridad a apoyarse en Moscú, es a la hora de la batalla mientras reposan los ejércitos agotados.

ESTOS ES ASI

Administración y política

No uno, sino tres Gobiernos autónomos funcionan en el Reich. En Baviera, en Turingia y en la parte del Rin, que comprende Sarre, Palatinado y Hesse. Pero no son auténticos, pero, salvo el aspecto administrativo en la zona de ocupación norteamericana. No vacilaron éstos en aceptar la colaboración de los alemanes para fines prácticos, mientras los soviéticos, que no aceptan el Gobierno local renano inspirado por Francia, que no saben todavía cómo entrar en contacto con los vencidos.

“Les Soviets partout”

Está era el grito de guerra de las manifestaciones callejeras de París. Aparentemente llegan y después se van cuando han vestido de paisano a sus ejércitos. Es el caso de Polonia; ya se ve en la evacuación de las tropas rusas. En el momento de la caída de Berlín, el nuevo partido cuya aparición anunciaron los miembros del primitivo Comité de Alemania Libre, fundado en un momento de la zona de ocupación rusa. Por eso ha tenido un gran éxito en la zona de ocupación rusa. Por eso ha tenido un gran éxito en la zona de ocupación rusa. Por eso ha tenido un gran éxito en la zona de ocupación rusa.

Continuidad política

Por los correspondientes destacados en Londres el lector sabe que el resultado de las elecciones no será conocido hasta dentro de tres semanas, pues es necesario esperar la llegada de los votos militares y según estas informaciones, será precisamente en este interregno cuando se celebre la reunión de "los tres", de la que ya se considera como preparatoria esa supuesta conferencia mantenida por el primer ministro en Hendaya. Si desde Londres no pueden adelantarse impresiones sobre el incierto resultado de las elecciones, mucho menos podrán hacerlo nosotros. Entramos en el peligroso campo de los vaticinios. Como el resultado del acontecimiento sólo se atreve a levantar acta de sus incidencias y querir descubrir sus posibles consecuencias en el campo de la política internacional. La polémica interior, que en ciertos momentos ha alcanzado un grado de agitación poco común en las elecciones británicas, queda al margen de nuestra cotidiana tarea. Aunque la política exterior de las grandes potencias tiene asegurada una continuidad exigida por los problemas internacionales en los que está implicada, siempre existe una recíproca influencia entre el modo de entender la política interior y su proyección exterior. El triunfo electoral laborista de 1928 hizo posible las posteriores actuaciones en la Sociedad de Naciones y las ilusiones pacifistas, que desembocaron fatalmente en la contienda actual.

DISCURSO DEL MINISTRO

“Excelentísimos e ilustrísimos señores, camaradas...”

El corazón es en el hombre vital impulso, nido de afán y llama de pasión. Yo quiero que este edificio que hoy se inaugura, espléndida Central para la salud y la vida, sea su corazón, donde se calcule el ritmo de su trabajo febril, se forjen cada día nobles inquietudes de la vida y de los que para el imperio que lleva a la vida y a la gloria de la Patria la precisión de sus consignas y el calor de su fibra en mí la emocionada alegría de esta hora en que prendemos el supremo engraje a la magna obra, expresión de los más altos postulados de justicia y una de las más ansiosas metas de nuestra falante ambición. El centro rector que presta eficacia y nervio, bajo el imperioso signo de la unidad, a nuestra redentora empresa, se halla desde hoy abierto solemnemente a la labor y al afán.

EN EL CIRCULO DE BELLAS ARTES

Vista general de Luarca, la hermosa villa asturiana e importante puerto pesquero del Cantábrico, reproducción que figura en la interesante Exposición de fotografías de Asturias, que acaba de ser clausurada en el Circulo de Bellas Artes de Madrid.

CRONICA Y ANECDOTA

Desde las alas de caro al “hoplocóptero” pasando por el papir Gusmao

Siempre hemos tenido la ilusión de que antes de que pasase demasiado tiempo los hombres volaríamos individualmente, como los pájaros, pero nosotros, sin más que un pequeño artefacto colgado de los hombros que apenas nos molestase en nuestras tareas cotidianas, pudiésemos, en el momento en que desearásemos, pulsar un botón y elevarnos por los aires con la majestuosidad y la seguridad de una golondrina. Y cuando ya desesperábamos por no haber conseguido perfeccionar nuestra idea, he aquí que ayer leímos una noticia en la cual ya había aparecido este tipo de aparato, tanto en forma de artefacto que ha construido o va a construir no sea tan cómodo como fuera de desear. Se trata de Horacio Fiteaux, un ingeniero francés, de origen norteamericano de Aeronáutica Civil, que nos trae una noticia que nos ha autorizado a realizar los necesarios experimentos con un aparato de su invención, el “hoplocóptero”, que ha puesto un nombre tan poco sonoro como es el de “hoplocóptero”. Consistió éste, al parecer, en un pequeño aparato de metal, en el que se introducía y que acciona una hélice sujeta sobre la cabeza del portador, al que permite volar como un autogiro. El aparato pesaba, según se dice, unos cuantos kilos, y se dice que su manejo es sencillo.

Lección aprendida

PERO es mucho lo aprendido por todos los partidos políticos del mundo en estos años y si en los Estados Unidos un triángulo republicano no hubiera significado el retorno a un equivo socialismo, resulta difícil aceptar que un posible éxito electoral de los laboristas se tradujera en una vuelta pura y simple a pasados errores. El riesgo que está siempre latente en todos estos cambios políticos es la posibilidad de que se quiebre la tradición que se ha ido formando a la misma luz que la que nos sirve para discutir los pleitos de casa. Quizá no estuviera fuera de lugar el traer a colación ciertas palabras del propio premier sobre sus preferencias en polémicas exteriores y su deseo de que triunfen los “buenos” o los “malos”, según las momentáneas circunstancias del propio país. Esta distinción sólo es posible para los partidos o los políticos que cuentan con una secular tradición y pueden encontrar en sus antecedentes precedentes para todas las soluciones. ¿Pueden hacer otro tanto los laboristas? Hasta hace unos años parecía inseparable de los partidos “socialistas” el término “tradicionalismo” en su sentido vulgar—esa aparente sinceridad profética e internacionalista, y si fué la III Internacional la que vituperó de traición a la II por su “patriotismo” bélico, muy difícil resultaría a sus actuales voceros el reiterar idénticos argumentos.

Montgomery, enfermo

LONDRES, 5.- El “Daily Mail” publica un despacho procedente del Cuartel General de XXI Grupo de Ejércitos aliados, en el que se dice que el mariscal Montgomery se ha visto obligado a guardar cama a consecuencia de una inflamación de las amígdalas. (Efe.)

Las Operativas Filipinas Están Liberadas Totalmente

MAC ARTHUR LO ANUNCIA OFICIALMENTE

MANILA, 5.-E. comunicado oficial del general Mac Arthur informa que todas las islas filipinas han sido totalmente liberadas. Por lo tanto, añade el comunicado, la campaña en las Filipinas puede considerarse prácticamente terminada, después de haber conseguido la completa expulsión de los japoneses. (Efe.)

Acto en la Asociación Española de Buenos Aires

BUENOS AIRES, 5.- El embajador de España en la Argentina, conde de Buñuel, ha entregado el Medalla de Oro de la ciudad de Buenos Aires al comerciante burgalés residente en la Argentina, Bernabé Pérez Ortiz, de quien dice: “Es un trabajador que devolvió en laboriosidad e incitativas plenas de honradez la generosa hospitalidad de estas tierras argentinas; un hombre que sintió resaca su corazón a través de la dureza de su lucha, y un español que, en la lejanía, mantuvo intacto su amor a la patria distante.”

Ausencias claras

AL que haya seguido la campaña electoral británica a través de las informaciones aparecidas en la Prensa no le habrá pasado inadvertida la ausencia de los temas informativos como platóformas electorales. Ni siquiera el candente tema del modo de componer con el pueblo alemán y los proyectos futuros para la organización europea ha constituido tema de diferenciación. En la pasada postguerra fueron los laboristas quienes se distinguieron en su afán de separar al pueblo alemán de las responsabilidades de la guerra y aleccionar a la esperanza de un perfecto acuerdo con una Alemania postguerra. ¿Y en la actual postguerra? Por un momento pareció asomarse a la batalla electoral este “alagón”, pero cada día se fué orientando con mayor claridad hacia disputas que en las que no enlazan. Quién será elegido hoy por los urnas para la dirección política del Imperio en la época constructiva que se anuncia. Sólo debemos tomar nota del interés universal despertado por la contienda electoral, lo que ya es buena prueba de que nadie considera como irrelevantes y exclamaciones aprobatorias a sus palabras. La Asamblea quedó clausurada, y después, por invitación del señor Carrcler, pasaron diez o doce personas, que se pasaron un volumen de los impuestos. Dijo que no se trata de perjudicar a nadie. Una producción modesta, pero muy buena, cuanto más buena mejor.

El ministro de Industria y Comercio clausura la Junta Cinematográfica

LONDRES, 5.- El “Daily Mail” publica un despacho procedente del Cuartel General de XXI Grupo de Ejércitos aliados, en el que se dice que el mariscal Montgomery se ha visto obligado a guardar cama a consecuencia de una inflamación de las amígdalas. (Efe.)

Mac Arthur lo anuncia oficialmente

MANILA, 5.- E. comunicado oficial del general Mac Arthur informa que todas las islas filipinas han sido totalmente liberadas. Por lo tanto, añade el comunicado, la campaña en las Filipinas puede considerarse prácticamente terminada, después de haber conseguido la completa expulsión de los japoneses. (Efe.)

Perú entrega al Ecuador los puertos de Vargas Guerra y Delcara

QUITO, 5.- El Ministerio de Relaciones Exteriores ha facilitado una nota en la que se dice que ha terminado la evacuación del puerto de Vargas Guerra, por la parte del Perú, en la margen izquierda del río Morona, y que el día 8 de junio se verificó la ocupación de esta región oriental por el Ecuador.

Los altos jefes navales conferencian para acelerar la derrota japonesa

GUAM, 5.- Buques de guerra norteamericanos han llegado a 120 millas del este de Siberia y han bombardeado la ciudad japonesa de Sikuka, así como otras posiciones niponas en la isla de Sajalin, ha anunciado el comandante en jefe de la flota norteamericana en aguas adversarias.

Ha fallecido el primer ministro australiano, Curtin

SIDNEY, 5.- Ha fallecido el primer ministro del Gobierno australiano, John Curtin murió en su cama, sin sufrimiento, según ha anunciado el primer ministro interino y ministro del Ejército, E. M. Forde. Su muerte fué producida por ataque al corazón. Curtin se había visto obligado a retirarse provisionalmente de su cargo en mayo de este año debido a una congestión pulmonar. Más tarde se fué debilitando.

Barcos hundidos y ataques aéreos

WASHINGTON, 5.- El Servicio de Información de la Flota ha anunciado que el secretario de Marina, James Forrestal, y otros altos jefes navales en Washington y en la zona de batalla, han comunicado el pasado día 30 de junio y el 1 de este mes en San Francisco acerca de los planes para acelerar la derrota de los japoneses.

La mayor parte de Balikpapan, conquistada

MANILA, 5.- Los australianos se han apoderado de la mayor parte de la ciudad de Balikpapan, luchando contra una resistencia moderada y avanzado por la aldea de Kabanak, a 30 kilómetros de Balikpapan, y Mobarra e Inba, cuyo emplazamiento y distancia no se señala. Los mismos aparatos, además de estos seis aeródromos, atacaron en vuelos rasantes las estaciones de radio y los medios de transporte. Un Mustang fué derribado por las baterías antiaéreas sobre Kasumigaura. Aviones norteamericanos que tienen a su cargo el bloque aéreo contra el Japón han hundido o averiado otros 23 barcos enemigos de ellos dos destructores. Con este número de buques hundidos son ya 233 los que han corrido la misma suerte en once días. (Efe.)